



CONCOURS DE PLAIDOIRIES – EDITION 2023
LICENCES 2ÈME ANNÉE – FINALE – 28 février 2023
Ministère public contre Théo PTIMISTE

Assise à la terrasse d'un café stéphanois, comme à son habitude, Clara VISSANTE, influenceuse en quête de notoriété, se filme en train de boire une coupe de champagne – ou plutôt de pétillant – mais l'illusion est parfaite ! Cette troisième story de la journée intéressera ses abonnés à coup sûr. Cette star montante du célèbre réseau social TOK TOK affiche une silhouette longiligne et une frimousse de poupée. Cependant, considérant que son corps ne correspond pas encore à l'idéal de ses fans, elle s'apprête à rencontrer l'homme qui lui permettra d'atteindre son rêve et de tripler au moins son nombre d'abonnés : le Docteur Hervé TUSTE.

A l'issue du rendez-vous, Clara est sereine. Même s'il avoisine les 85 ans, est particulièrement voûté et a des loupes en guise de verres de lunettes, le chirurgien propose des tarifs tellement compétitifs qu'elle n'hésite pas à faire passer son postérieur au bistouri. L'argent économisé lui permettra même, plus tard, de se faire poser des prothèses mammaires. Il est vrai qu'à tout juste 19 ans, elle ne dispose pas des mêmes moyens financiers que d'autres stars des réseaux sociaux pouvant s'offrir les services du chirurgien-plasticien de renom, le Dr Bernard TIFICIEL. Qu'à cela ne tienne, elle rêve déjà de sa vie de célèbre comédienne aux formes généreuses gravissant les marches du Palais du Festival de Cannes.

Le 15 septembre 2022, c'est le jour J. Elle poste une dernière vidéo avant son entrée au bloc : « *Salut mes petits choux, à moi le popotin d'enfer ! On se retrouve dans quelques heures, à mon réveil ! Hâte de vous retrouver. Bisous, bisous mes amours* ». Au réveil, elle ressent une vive douleur au niveau du fessier. Clara essaie de faire bonne figure : après tout, c'est normal d'avoir mal ! À peine de retour dans sa chambre, elle envoie un message à ses abonnés pour les rassurer : « *Tout s'est bien passé, je suis réveillée* ». Elle reçoit la visite du Dr TUSTE, qui lui annonce, non sans émotion, qu'elle est sa dernière patiente avant une retraite bien méritée et que, comme d'habitude, tout s'est bien passé.

À l'autre bout de la ville, au Centre Hospitalier Universitaire, Théo PTIMISTE est en pleine garde. Ce jeune interne, timide, plutôt renfermé sur lui-même, a toujours eu du mal à s'ouvrir aux autres et particulièrement aux filles. Il est vrai que son physique est peu attrayant pour la gent féminine : il

cumule une acné difficile à faire disparaître, des oreilles en feuille de chou, un léger surpoids et un mono-sourcil. Théo ne désespère pourtant pas, même s'il est épuisé par le rythme éreintant de la vie hospitalière à laquelle il était pourtant préparé, ses proches exerçant pour la plupart dans ce milieu. Profitant d'une accalmie aux urgences pour prendre quelques minutes de pause, le jeune homme met ses écouteurs et lance les vidéos qu'il a loupées. Même sans maquillage, il la trouve si belle. Un écran le sépare de son idéal féminin : Clara VISSANTE. Il a connu, ou plutôt croisé, la jeune femme au collège alors qu'elle était en cinquième, et lui en troisième. Déjà, à cette époque, elle était pleine de charme : les filles la jalouaient, les garçons la convoitaient. Mais Clara n'avait jamais prêté attention à lui.

Quelques jours après son opération, Clara est beaucoup moins active sur les réseaux, au plus grand dam de Théo. Elle souffre énormément, allongée sur le ventre toute la journée, le moindre mouvement ravivant ses douleurs. C'est lorsque l'infirmière enlève ses pansements-que Clara s'aperçoit que la fesse gauche est beaucoup plus grosse que la droite ! Le résultat attendu est bien loin de ses espérances... Cherchant une solution, elle se rapproche d'un avocat qui lui indique qu'une action en justice est certes possible, mais longue et coûteuse. Elle n'a plus les moyens de se faire opérer à nouveau et appréhende une autre intervention chirurgicale. En attendant d'être indemnisée pour ce préjudice, elle ne pense qu'à une chose : la vengeance. Elle poste alors une vidéo pour expliquer son désespoir à ses abonnés et sa volonté de ne pas en rester là.

Parmi les commentaires, elle s'attarde sur le profil d'un fidèle admirateur qu'elle a déjà remarqué par le passé grâce à sa blouse blanche et son mono-sourcil. Il affirme : « *La vengeance t'apaisera !* ». Contre toute attente, Clara lui propose un rendez-vous et l'invite chez elle. Théo est immensément heureux. En arrivant chez l'influenceuse, il remarque immédiatement que son désir de vengeance est bien réel. Une page, qu'elle referme aussitôt sur son ordinateur, indique : « *les 10 meilleures méthodes pour donner la mort sans laisser de trace* ». Lors du rendez-vous, Clara fait mine d'être intéressée par le jeune homme mais lui parle essentiellement de l'opération ratée, de sa détestation du soi-disant chirurgien et de ses douleurs persistantes. À l'occasion de leur troisième entrevue, prétextant aller aux toilettes, Théo fait un détour par la chambre de sa belle, voulant découvrir son cocon. Il remarque immédiatement son livre de chevet « *Livre des poisons* » par Antonio GAMONEDA. Surpris par une telle lecture, il s'imagine évoquer avec elle cet ouvrage qu'il connaît bien mais s'y refuse, n'étant pas censé l'avoir vu !

Un beau jour, au détour d'une conversation, Clara lui parle du Tramadol, seul remède possible à toutes ses formes de douleurs. Ce médicament serait la solution à tous ses maux, mais « *ce n'est pas facile de s'en procurer* » lui avoue-t-elle, avec un clin d'œil des plus expressifs. Sur un post-it, elle écrit « *Tramadol 2.5 grammes ; 3 boîtes de paracétamol 1 gramme* ». Théo rougit en comprenant qu'il est son seul espoir d'aller mieux. Peut-être que, grâce à lui, elle passera à autre chose et qu'ils

commenceront une belle histoire ensemble... Connaissant bien les effets du Tramadol, il est néanmoins surpris par cette requête.... Mais les désirs de sa belle sont des ordres ! Quelques jours plus tard, Théo réussit, non sans mal, à se procurer dans la pharmacie de l'hôpital la substance tant désirée.

Une fois le produit entre ses mains, Clara met son plan à exécution. Elle sait que le Docteur TUSTE habite en face de son cabinet. Rien de plus simple : sonner à la porte, prétendre vouloir parler avec lui de son opération, feindre ne pas vouloir l'attaquer en justice du fait de son grand âge, faire croire à un arrangement à l'amiable autour d'une tasse de café, mettre le Tramadol 2.5 grammes dans la boisson chaude et le regarder mourir lentement.

En sortant, sur le palier, elle croise la femme de ménage du vieil homme. Prise de panique, elle balbutie quelques mots incompréhensibles puis trébuche dans les escaliers. Malgré l'intervention rapide des secours prévenus immédiatement, Clara décède des suites de sa chute d'une hémorragie interne. Le corps sans vie du docteur est retrouvé peu après l'annonce du décès de Clara. L'autopsie révélera une mort causée par une surdose de Tramadol dans le sang. Les enquêteurs parviendront rapidement à remonter jusqu'à Théo PTIMISTE. Il est aujourd'hui poursuivi pour complicité d'empoisonnement sur fondement des articles 221-5 et 121-7 du Code pénal.

Par une plaidoirie aussi éloquent que juridiquement fondée, et d'une durée comprise entre 8 et 10 minutes, vous représenterez en tant que procureur de la République, les intérêts du Ministère public, ou en tant qu'avocat de la défense, ceux de Théo PTIMISTE.